

12 observaciones acerca de Mateo 24.14

Rev. David Gifford, 2022 <https://giffmex.org/pdf/mateo24.14.pdf>

1. El texto de Mateo 24.14

- Mateo 24.14 dice, en la NVI, *Y este evangelio del reino se predicará en todo el mundo como testimonio a todas las naciones, y entonces vendrá el fin*. Dos manuscritos griegos y dos padres de la iglesia no incluyen las palabras 'del evangelio', pero la gran mayoría, y los mejores manuscritos, las incluyen. Así que el texto que tenemos en nuestras Biblias para este versículo es seguro.

2. Paralelos en los Evangelios

- Marcos y Lucas no tienen paralelos exactos a este versículo, pero Marcos 13.10 se aproxima a la idea:
 - Marcos 13.10: *Pero primero tendrá que predicarse el evangelio a todas las naciones.*

3. Profecía y respuesta

- Mateo 24.14 es una profecía, encontrada dentro de un discurso acerca del fin. Además, es una respuesta a la segunda pregunta de los discípulos en v. 3:
 - 24.3: *¿Cuándo sucederá eso, y cuál será la señal de tu venida y del fin del mundo?*

4. De Israel a las naciones

- En Mateo 10.5-6 y 15.24, Jesús restringe su ministerio a Israel. Ahora en 24.14 vemos que la visión de Jesús es más allá de Israel. Hay en este versículo una anticipación de la 'gran comisión' a todas las naciones que vemos en Mateo 28.19.
 - Mateo 10.5-6: *Jesús envió a estos doce con las siguientes instrucciones: «No vayan entre los gentiles ni entren en ningún pueblo de los samaritanos. Vayan más bien a las ovejas descarriadas del pueblo de Israel.*
 - Mateo 15.24: *—No fui enviado sino a las ovejas perdidas del pueblo de Israel—contestó Jesús.*
 - Mateo 28.19: *Por tanto, vayan y hagan discípulos de todas las naciones...*

5. Raíces en el Antiguo Testamento

- La idea de la evangelización de las naciones tiene su raíz en las muchas profecías del Antiguo Testamento acerca de la conversión de las naciones. Damos un ejemplo abajo:
 - Isaías 49.6: *«No es gran cosa que seas mi siervo, ni que restaures a las tribus de Jacob, ni que hagas volver a los de Israel, a quienes he preservado. Yo te pongo ahora como luz para las naciones, a fin de que lleves mi salvación hasta los confines de la tierra.»*

6. La señal esperada desde versículo 6

- En su contexto inmediato, Mateo 24.14 es un contraste con 24.6. En 24.6, Jesús enfatiza que las guerras y rumores de guerra no son la señal del fin. En 24.14, por fin llegamos a la verdadera señal: la predicación a todas las naciones.
 - Mateo 24.6: *Ustedes oirán de guerras y de rumores de guerras, pero procuren no alarmarse. Es necesario que eso suceda, pero no será todavía el fin.*

7. **El evangelio del reino**

- La frase 'el evangelio del reino' aparece en Mateo 4.23, 9.35, Marcos 1.15, Lucas 4.43, 8.1 y 16.16.

8. **La figura del heraldo**

- La imagen detrás de la frase 'predicar el evangelio del reino', especialmente el verbo griego para 'predicar', es de un mensajero oficial, un heraldo o pregonero, enviado por un gobierno para proclamar los decretos de este gobierno a sus ciudadanos.

9. **Los dos trasfondos de la palabra 'evangelio'**

- La palabra 'evangelio' tiene un trasfondo en el mundo de Israel, y otro trasfondo del mundo romano:
 - Isaías profetizó que el heraldo proclamaría las buenas nuevas del regreso de los Judíos de Babilonia:
 - Isaías 52.7: *¡Qué hermosos son, sobre los montes, los pies del que trae buenas nuevas; del que proclama la paz, del que anuncia buenas noticias, del que proclama la salvación, del que dice a Sión: «Tu Dios reina»!*
 - Observa que este versículo menciona también el reino de Dios.
 - Los romanos usaban la frase 'buenas nuevas' para las proclamaciones acerca de la 'salvación' que traía César por medio de su reinado.
 - Así que el reino que Jesús proclamaba cumple Isaías 52, y se contrasta con las proclamaciones de los romanos (Jesús, no César, es el rey que trae la salvación).

10. **La figura del testimonio**

- La palabra 'testimonio' (μαρτύριον) es una imagen legal, de una persona testificando, dando testimonio, ante un tribunal o corte legal.

11. **Todo el mundo**

- La frase 'en todo el mundo' es una palabra griega (οἰκουμένη). Se usaba para referirse primeramente a todo el imperio romano, y por extensión a todo el mundo habitado.

12. **Aplicación a la vida**

- No hay manera de calcular la fecha de la llegada del fin usando el criterio de la predicación del evangelio a todas las naciones. Sin embargo, este versículo debe servir como motivación para predicar el evangelio a los no creyentes, especialmente a los pueblos, grupos étnicos y naciones donde no se ha escuchado el evangelio, para acelerar la llegada del fin. Si alguien se queja que Jesucristo aún no ha regresado, parece que la respuesta debe ser que la iglesia se ha demorado en cumplir con su comisión de evangelizar al mundo, y ¿qué haremos nosotros al respecto?